
Aetas
Sesi6n 599," General del Iristlttrto, celebrada

el Domingo 26 de Abril de 1956

PRESIDIDA
por don Walter

rv1uller, se abri6 1a sesion a

las.15 horas, con asistencia de los
directores senores Vicente Iz

quierdo, Carlos Krumm, Camllo 0011050,
Relnaldo Harnecker, Carlos Ponce de

Le6n, Enrique Alber-ta, Ramon Monte

ro, Teodoro Schmidt, de los 50C10S sefio

res Cutllermo Pefia y Lillo, Luis Altamt

rano, ,Carlos Tagle Zafiartu, Fernando

Palma, Manuel Atria, Alfredo Armijo,
Hernan del Rio, Reinaldo I30nn, Leopol
da Infante, Jose lVL Pomar, Francisco
Gonzalez Vial, Manuel Dominguez, Jor
ge Slight, Javier Herreros. Enrique Cos

tabal, Carlos Solis de Ovando, Carlos
Infante y del, secretat-io, senor Eduardo
Guzman.

E1 senor Presidente solicita el asenti

miento tmanime de la Junta General pa
ra dej ar pendiente el acta de [a seston

anterior, por tratarse en ella de Ia ultima
conferencta sabre «Politica Elecrrica Chi

lena», csttmando que esa acta debe apro ..

barse cuando sc inicie 1a discus ion del

problema electoco.

Quedo acordado.
En seguida se die Iectura a Ia

I\1Er-.10RIA, DEL PE-RIODO ABRIL 1935-
MARZO 1936

En cumplimiento de 10 dispuesto en el

articulo 10, titulo 17 de los Estatutos,
tengo el honor de daros cuenta de la la
bor realizada par el Inst.ituto de Inge
nieros de Chile, durante el perfodo com

prendido entre abril de 1935 y hoy, Y 80-

meter a vuestra conside racicn el Presu

puesto de Entradas y Castes para el afio

venidero, que os propane cl Directorto.
SESIONES.- Durante cstc periodo, el

Institute ha celebrado una Junta Cene

ral, tres sesiones ,ordinarias y seis extra

ordinaries; y cl Director, veinte ordina
r ias y cos extraordinarias.

C:OlTIO de costumbre en nuestro Insti
tuto se han debatidc, invariablemente,
en un ambiente sereno y de estudio, to

dos aquellos problemas de interes nacio

nal a los cuales nuestra profesion puede
aportar sus conocimientos y exper-iencia,
como colaboracton a Ia mas acertada so

lucian de dichos problemas.
Las ccnferencias dictadas han side las

aiguientes:
I) Los adelantos de la industria ale

mana en la fubricacion de instalaciones

radiodifusoras, emisivas, marinas, terres

tres y acreas ; transmision de imageries,
television, estaciones portatfles para usa

de los varies departamentos de Gobtemo.
C01110 el Ejercito, [a Marina, Aviacion,
Carabtneros, Correos y Meteorologia, par
el senor Carlos Vrarry ;

2) EI acero en una de sus multiples



aplicaciones: cancnas sin coste-as. por
don Juan La Ruelle;

3) La aperture del lstmo de Ofqui.
par don Joaquin \/longe Mira

EI problema elect rico en nuestro pais
habra quedado al margen de las preocu

pacioncs del Inst.ituto. Dicho problema
t.iene una importancia fundamental en

el desarrollo de nuestro pals y debe ser

estudiado con c1 aporte de opiniones y
colaboraciones que propendan a su me

jor sclucicn. Entendiendolc asi cl Direc

torio, acogic con todo entuaiasmo Ja in i

ciativa de un grupo de colegas ingenie
ros, miembros del Instituto, en el sent.ido
de lievar a la tr-ibuna de nuestro hagar
profesional el problema de una «Politi
ea Electrica Chilena», con c' objeto de
dilucidar dicha materia en Ia forma mas

completa posibie. El ciclc de conferen
cias fue el siguiente:

4) Bases tecnicas y economicas del

problema electrico, por don Reinaldo
Harnecker ;

5) Produccion, transporte y distr-ibu
cion de la energfa electr-ica en nuestro

pals por don Fernando Palma Rogers;
6) Consumes de energia elcctrica y su

repercusion sobre Ia industries, POI" don

Jose Luis Claro;
7) La energia electrica en los servicios

de transporte, POf don Vicente Monge
Mira;

8) El problema elect-teo en otros pai
ses, por don Daria Sanchez Vickers; y

9) Aspectos scciales y economicos de
13 electrificacicn del pais, financiamientc

y iegislacion, par cion Domingo Santa
Maria S.

La mayor parte de estas conferencias
han sido publicadas en los l\".lALES.

SOCIOS.· EI nun-::cro de socios del Ins

tituto alcanza hoy dia a 555, que se dis

tribuye como sigl.lc: lO honor-arios, 27

correspondientes, 155 perpetuos, .323 ac�

tivos y 40 pasivos.
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De los pasivos ha pasado uno a perpe
tuo :/ de los pasivos uno a activo

En el curse del perfodo hen-os tenido

que lament.ar cl fallecimientc del miem

bro. correspondiente en Rio de )aneiro,
ingeniero don Jose Carlos de Carvalho,
de los mle-nbros perpetucs senores Car
los Schneider von Dcvans )." Carles Agui
rre Luco y de los socios actives senores

Carlos Bobiilier, Alberto Espina Fuentes,
Juan Ignacio Garcia Vergara y Santiago
Marin Vtcu-ia.

Fucron aceptadas las renuncias pre
sentadas por los senores Manuel Ossa

Undurraga y I -lernan Edwards Suttl de

sus cargos de Directores y fueron des ig
nados en su reemplazo los senores Agus
tin Huneeus y Raul Simon. Para Ilenar
Ia vacante producida por el sensible fa

llecimiento de nuestro Director, don Car.

los Schneider, se design6 a don Enrique
Marfil.

Aunque sea solo brevemente, quiero
recordar los valicsos scrvicios prestados
par el sefior Schneider a nuestra inst.itu

cion. Ingreso CO]T10 sccio activo el 22 de
abril de 1912 y desde cntonces Iue un

colaborador entusiasta en todas las act.i

vidades del Institute, Far1110 parte del
Directorto desde el afio 1927, siendo re

elegido sin interrupcion hasta este afio,
en que term inaba su periodo. l-lemcs

perdido en €:1 a un colega muy distin

guidov un amigo leal y sincero.

Tambien me reficrc al fallecimicnto

del dist.inguido ingeniero don Carlos

Aguirre Luco, miembro fur-dado- y per

petuo del Institute. LA.. este-irnpulsor irre

emplazable de la industria chilena, el

T nstituto Ic otorco SD 1113S alta distincion,
designandolo para recibir la Dlcdalla de

oro corrcspondiente al ano 1934.

Par 61tiroo deja cO)lstancia uel hondo

pesar del lnstituto par e.l tragico falleci
miento de don Santiago lVlari"D \/icuna,
a quien el Instituto Ie debe innumerables
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servicios, personalidad suficientemente
conocida tanto en Chile como en los cfr
culos profeslonales americanos, por sus

conocimientos tecnicos y cualidades que
10 adornaban.

Fuero aceptadas las renuncias de los
socios actives sefiores Alej endro Pastor

y Alipe Thonet, Este ultimo por alej arse

del pais.
Los socios activos senores Sigurd Hol

ten y Juan L. Grigione se han radicado
en forma definitive en Buenos Aires.

Terrninan su perfcdo los directores se

nores Walter Muller, Vicente Izquierdo,
Enrique Marfil, Carlos Vial I., Eulogio
Sanchez y Hector Marchant.

BIBLIOTECA.- Nuestra Biblioteca ha

seguldc incrementandcse con el obsequio
de autores y casas editoras. Se han reel

bide, entre Itbros y folletos, alrededor de
30 volumenes y se han encuadernado 60.

Por falta de fondos no fue pcsible re

novar la suscripci6n a revistas tecnicas

y-encargar nuevos hbros.
En el pago de compras de libros y en

cuadernacion se ha inverttdo la cantidad
de $ 617.45.

ANALES.--�uestra revista, euyo pro

greso ha stele Ia preocupacicn constante

del Directorio, ha entrado a sus 36 afios

de existencia. El numero par repart.irse
es el correspondiente a los meses de
enero-febrero.

Es satisfactor io dejar constancia que
el Ministerio de Fomento destine el afio

pasado la cantidad de $ 20,000 para pa

gar las publicaciones de ese Ministerio
en los ANALES, suma que se recibio opor..
tunamente. Para el presente afio esta

prevista una suma igual. Los Ferrocarri

les del Estado destinaron una surna anual
de S 2,500 para el pago de sus publica
ciones tecnicas, estando ya pagada Ia co

rrespondiente al presente afio.

Siempre se dest.inan alrededor de 150

ejemplares para atender los canjes na

cionales y extranjeros.
La publicaclon de los boletines d no

vlembre de 1934 a oetubre tnclusiee de

1935, ha exigido un dcsernbolso dev$ 30
mil 208.17.

BALA:\:c£.-El siguiente es el balance

presentadc por la Corrusion de Cuentas

y aprobado por el Directorio:



ACTIVO INMOVILI2ADO:

Propiedad San Martin 1\".0 352.
Mobiliario . . . .

ACTIVO REALIZABLE:

Bioiiotcca

Saldo en 31 de marzo de 1935 ..

Invertido en el afio .

Country Club.

ACTIVO oISPONIBLE:

Banco de Chile, saldo a favor

Ceja. en efect.ivo .

PASIVO NO EXIGIBLE:

Capital

Saldo en 31 de matzo de 1935
Mas: suldc de la Cuent.a

Presupuesto .

PASIVO EXIGIBLE:

Banco Hipotecaric de Chile
Saldo en 31 de maTZO de 1935 ....

Amortizacion en el afio

Deuda Interna ....

Acres

ACTIVO

$ 76,211.82
617.45

PASIVO

$ 85,321.61
3,046.72

215

s 356.799.01

24,253.30 $ 381,052.3 1

76,829,27
100

4,072.68
3,151 35

76,830.27

7 224 03

$ 465,106.03

369,107.42

84.30

82,27489

13,640.-

369,191.72

95,914.89

465.106.61
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ANALISIS DF LAS E:-.JTRADAS Y CASTOS POR

r:L ASIa TER"'\lINADO BN 31 DE! MARZO

DE 1936

A 'Sueldos y Cg-
misiones, N. 0 I. $ 19,927 .SO

AANALES,N.'2 30,208.17
A Gastos -Gene�

rales, N." 3. 10,07395
A Ln r c re ses

n' 4. 7,50936
ill, Amortizacion

Deuda I {ipo
tecerfa, N. () 5

A Bibliotecn y
Revistas 0.�. ° 6

A. Conservacion
de Ed i r'cio.
N.o 7.

A Cueva Usai.

Solidas

1"'-1.08 ..

Emradas:

3,046.72

617.45

219,

2,385.

$ 73,987.45

1)01" aviso.') y SlIS

cripcioncs
Por cuotas de in

corpcracion.
Por cucres de

socios perpe-
tuos . 229.60

Par cuotas de
socios act.vos 38,756.--

5,642.---

1,500.--

Por cuotas de
scctos pasrvos l",780

Porsubvcnciones 22,499.98 70,407.58

Foncios de rcserva 3,579.87

�i 73,987.45

COMPROBAC!6N DE LA DJFERENCIA

Soldo disponible en 31 de
matzo de 1935 __ $ 10,803.90

Saldo disponible segrin ba-
lance.. . . 7,224.03

$ 3,57987

Santiago, 7 de abril de 1936.

Sc somctc a la consicleracion de Ja

J unta General el Proyectc de. Presupues
to para cl ejercicio 1936-1937, que 8S

ciende a $ Sl,51l0.

Erurodas:

Avisos Y suscripcioncs ..

.Cuctas de incorporecion ..

Cuotas de soctos perpetuos ..

Cuoras de socios activos ..

Cuotas de socios pasivos
Subvenclones ..

$ 7.000
1,50()
1,000

48,000
1,500

22,50()

S 81,500
-------

Salidas

Sueldos y Comisiones ,

ANALEiS .....

Castes generales.
Intcreses.
Amortrz acion deuda hipoteca-

ria.

Conservacion del edjficro .

Cuota Usai ....
Blbliot.eca.

Imprevistcs .

$ 22,000
30,000
8,000
7;300

3,200
500

2,500
6.000

2,000

$ 81,500

Durante cstc perfodo ha tenido ocasicn
el Directoric de estrechar los lazos de

union, entre el Institute y las Asociacio-
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nes de Ingerueros de algunos pafses del sidadcs, Escuelas y Asociaciones 'profe-
cxtranjero.

Se recibio una comunicacion de Ia So
ciedad Belgu de Ingenicros '":y' de Indus
triales de Bruselas, part.icipando que el
24 de junio pasado celebraba el cincuen

tcnarto de su fundacion, e invitando al
Insttturo a que designate celegados 011-
clales que 10 representaran en las cere

monies y fiestas que tuvieron lugur en

(sa ocasion. So contesto agradeciendo el

hO.':""'.or que rcpresentaba la ivitacion Y de

signando a los senores Alejandro Ber

trand, Carlos Konig, Mariano Riveros
Cruz y Mcises \/argas para que repro
sentaran a1 Institute. S610 pudo asistir

el sefior Korug, quien dio cumplimiento a

sionales ; se prcocupara de mantener

relaciones administ.rativas entre las so

ciedadcs de ingenieros sudamericanos, de

efectuar el intercambio de estudios tee
nieos y profesionales, de est.imular las
relaciones comerciales v soctales entre

los miembros de las asociaciones. /\1 ter

minar cl senor Mardones de dar cuenta

de su actuacion c-i [u const.ituc.on de la

Usai, recibio fehciraciones ':/ agradeci
mientos del Dtrectono, acordar-dos c por

unanimidad, nombrarlo Delegado pcrma
nente del Instituto. conjuntamcntc CC'i"()

103 senores Gabriel QUiroz. Enrique
Marfil. Carlos Fo-rce de Leon y Relnal
do Harnecker, en cl caractcr de delega-

su miston en forma brillante. Tamb.en des suplcntes.
se recibio una medalla conmemorativa

enviada por c' scfior Konig, po- disposi
cion de la Scciedaci Beica oe Ingenieros
':/ de Industria.es.

L:J 25 de mayo pasado ce const.ituyc
en Buenos Aires la Union Sudamericar.a
de Asociaciones de lngcnieros. E1 Instt
tuto Cue reprcsentado per don Francisco
Mardones, en el caracter de Delegado
titular. Invitado especialmente a su rc

grcso a una scsion de I )irectorio, el se

fior }/i ardcncs impuso vcrbalmenle sobre
la mision que se le confio, que r.1C cs

grato reconcccr Cue brtilante. Dijo c! sc

norl'vlai'do:rcs que esta carporaci6.:-: [un
dacia _pc1r IdS asociac;io.nes de lngenieros
de .t-\rge.'jl:ina, Brasil, Chile, Peru y Cru

t:uay, es una corporaci6n internacioral

que tcr.. dro. par objeto ex lender y orien

tar la at:ci6,� profesional ce los in!;cnie
rus de Sudamerica. Propiciara la organi
zaci6n de ccngresos pcri6clicos de inge
nicl""ia de caract"£f internacional, como el

c.cl.ebrado recie):".tcll1ente ell L�ontevideo,
lOITIentar8 las vis it as individuales y
colectivas de ingenieros y de sus farni

lias; e! intercarnbio de profesores; COD

ferer:ciantes e jngenieros entre las Univer-

En 10" primeros elias de marco tuvi

enos cl aarado de rccibir la visit.a eel se�

fior Francisco Marsciilan. Pres.c'cnte de
la Usct. y en una corn ida que cl [nstitu
to ofrecio e,'."1 su honor en el C:,L!b de Ia

Union. al agradecer Ia manifest.acion de

que era objeto, en una lucida improvisa
cion, di(J a ccnocer los fines que se pro

ponia la Usai. Se refine a lu Primers
Convencion por efectuarse en Montevi

ceo, en los. dias lOy 1 1 del presente,
debicndo envier a ella ei maximo de

delegados posibles los paises que Ia cons
tituvcn y manifesl.6 que estaba seguro

c,'..1e el T:-;stituto de Tnge.r,;eros de Cbile
:::e haria representar pOl' un?: c:clegaci6n
que por su nun1cro y caUdad haria cco

en 1a C:onvcncion La delcg2cion ClUe Cl1-

via el Instituto a esta �lTVe!ccj6n fue
forn1ada por los se?iores e_;abriel QUi
roz, que la presidia, jena10 Benavi

des, Leor:arGo Ijra, Gustavo Lira, fc/fi

gucJ l\'lontalva, Antonio Castillo, Eru!J.o

Leuschner y Jorge I\,·Ia::,'r.e, es�cs dos L'l
cin;_os rc:,;identes en E:�enos Aires

Con respecto a nuestros prohlemas
profesior;ales interr:os, d C)ireclorio pro

siguio Can e!1tusiaSDlO e1 estudio del pro-
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yecto de ley sabre legislacion profesio
nal de Ia ingenieria. Estimo que este

proyecto, que sc envio vatias veccs en

consulta a todos los mtembros del Insti

tuto 'i en cuva orient.acton definitiva se

tomaron muy especialmente en cuenta

las observaciones recibidas, representan
realn-er-tc cl sentir de rodos nuestros co

legas y constituira un positive beneficia

para nuestra profesion si logramos trans

formario en una ley de la Republica.
Esre proyecto ha side entregado a la

Co-ruston de Legislacion y Justicia de am

bas Cameras, recomendando su pronto
despacho a los comitls parlamentarios.

EI estudio de la p(';sibilidad de juntar
las diversas Asociaciones profesionales
en un solo edificio, esta pendiente. A

una sesion especial celebrada par nuestro

Directorio cl 15 de julio pasado, asistie

ron los presidentes del Institute de In

genieros Agr6nomos, de la Asociacion
Chilena de Qujmica y Farmacia, del Ins

tituto de Ingenieros de Minas y de 1a

Asociacion de Arquitectos. Los represen
tantes de estas asociaciones se manifes
taron muy de acuerdo can las ideas in

sinuadas par el lr-stituto, procediendose
a nombrar un comite {armada de miem

bras de cada una de las entidades profe
sionales para hacer los estudios de det�
Ile. Representante de nuestra inscitucion
en este comite tue destanado el director
sefior Eulogto Sanchez .. 6.. ctra sesion
del Directorio, asistio el presidente del

Colegio de Abogadcs, don Oscar Davila,
quien hizo presente que esta inst itucion,
en 10 que se refiere a local de funciona
miento tiene una ,situaci6n muy especial
de laeual no serfa faeilprescindir. Las
observaciones del senor DAvila fueron
debidamente conSideradas, reiter<3r,dole
el ag�adecimienta del Instituto por Ia

cooperacion que ofreeio a1 estudio del

proyecto
Atenci6n preferente ha prestada tam-

bien el Institute al estudic de problemas
de . interes nacional. EI sefior Ministro

de Fomento envic al Congreso el primi
t.ivo proyecto petrolero el que fue rcti

rado algunos elias despues por haber @D

contrado resistencia en Ia Ccmisotn de
Industries. Con fecha 14 de enero del

presente afio, el Institute envio una nota

al Presidente de dicha Comision de la
Camara de Diputados, para que en la

consideracion del proyecto sabre legisla
cion petrolera presentadc por el Cobter

no, se tomara e11 cuenta el informe que
el lnstituto puso en conocimiento del se

nor Ministro de Fomentc y de Ia Comi
sicn de la Camara can fecha 19 de octu

bre de 1934. En este informe el Directo
rio hizo numerosas ccnsidcraciones, entre

ellas hizo ver los peligros de tcda indole

que acarrearta la mcdificacion de nuestra

actual legtslacion de monopolio y la nin

guna necesidad ni oportunidadde hacerlo.

Como una contribuci6n constructiva, se

esl-oao 1..1n proyecto ampho de desarro
llo futuro de nucstra politica petrolera,
proponiendo 1a creacicn de una Comlston
Administrativa del Petroleo. a cuyo car

go correrfa la inversion de los fondos

que el Flsco destinara anualmente a la

prosecucion de las exploraciones y explo
taciones en el Territorio de \1agallanes
y de otra Corrnsion Asesora que se abo
carla el estudio de la legislacion futura

petrolera yel establecimiento de las nor

mas de politica petrolera que debe-fan

contemplarse.
Algunos directores rnanifestaron su

deseo de estudiar en el sena del Dircc
torio el Convcnio Ross-Calder, celebrado
entre la Campania Chilena de Electrici
dad y el Gobierno. El senor Ivfinistro de

HaCienda, don Gustavo Ross, tuva la de
ferencia de asistir a la sesion del 31 de

diciembre pasado, para hacer una expo
s1ci6n general del Convenio ante el Di
rectorio. EI senor Ministro hizo una breve



histor ia de como se iniciaron las primeras
conversaciones con Ia American Forcing
PO'Ncr, dio lectura a algunos artfculos del
Ccntraro Electrico y refinendose a1 Con
venio dijo que como cste rebaja el pasi
vo de la Coroperua, cl que quedarla
en ,f: 13_60n;OOO, aumentaran las utili
dades "),' que Jos 2/3 de estas scnin

para cl Estado, 10 que en un plato de

unos cuarenta aries pcrmit.iria al Estac'o
ser duefia de las 2,/} partes del activo de
Ia Compafiia ; obtiene edemas de los
ecreedorcs rebaj as de intcreses ; adqu icrc

al derccho de intervcnir en la designa
cion de Directores: puede modificar los
Eecatutos de la Compafiia, etc. Di6 ter
rnino el sefior Ministro a su interesante

exposicion manifestando que como no

deseaba ligar al pais a un mal convenio.

oiria con n11.1c110 gusto las observaciones

que Ie hicieran los ingcnieros. /\ cont.i

nuacion hubo un prolong-ado debate en

que tomaron parte todos los directores

presentcs, con observaciones references
31 Ccnvcnio, que fueron contestudas

par el senor Ministro. Hubo unanimidad
de pareceres en est.imar trascendentales
las aclaraciones del sefior Ministro. ya

que cambiaban el aspecto des favorable

que tenia a primera vista el Convenio.
A_ solicitud de nuestro colega, ingenicro

don Alej andro Lacalle, e. Directono se

preocupo de un acueroo tornado en cl

Conscjo de la Caja Nacional de Emplea
dos P6b!iccs y Pcriodistas, segu.l1 e-1 cual
al designarse tasac�ores de propiedaJes,
se daba pref'erencia a otros profesionales
antes que a los ingenieros civiles. Con�o

este acuerdo signifIcaba la eliminacion
de los ingenieros del servicio de tasacio
ncs de la Caja, se envio una nota al Di
rector de esa repBrticic)D, para que aten

diendo a las razones tan poderosas que
se Ie enumeraban, dejara sin efecto el

acuerJo existente. h1e es grato manifes
tar que elevada nL1estra peticion a la rc-
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soluci6n del H. Consejo, cliche organts
rno acordo proveer favorablemente la
solicttud formulada per el Institute ':/ al

efecto ceroco el acuerdc que originc
nuestra pcticicn.

Se recibio una nota del Consejo Supe
rior del Trabejo, con el objeto de requc
rlr Ia cooperacion -del Insrtturo al esto

dio del problema planteadc en el sene de

la Cc-niston Permanente eel Consejo Su

perior del Trabajo, al anaiizar la situa

cion del profesional con titulo un iversi

tario frentc a los derechos ccnsagrados
por las Ieyes scciales Se repart.io una

circular a todos los senores 50C[OS solici

tandoles SLl cooperacion para satisfacer
los deseos del Consejo Superior del Tra

bajo. Recibidas algunas opiniones al res

pecto, Ia cornision desigriada por el Dl

rectorio, compuesta de los scforcs Jos6
LUis Claro y Alberto Covarrubias, eva

cuara pronto SU informe sobre la situa

cion de los profesionales ante Ia legis la

cion social vigente.
Varies alumnos del 5," a=o de la Es

cuela de Ingenieria presentaron una car

ta al Directorio, cornunicando la posibi
lidad de rcalizar en agosto del presente
ana un viaje de estudio a Alemania, so

licitando a la vez la ayuda del Instisuto.
Se les contesto que el Dirccrcrto veia
con mucha simpatia Ia idea, stntiendo no

poder ayudarlos pecuniariamente, per

que sus flnanzas no 10 pennitlan, perc s1

que se les prestarfa toda la cooperaci6n
posible a fin de ver realizados sus a'1-

helos.

El Directoria acord6 dar la l'v1edalla de
Honor de 1934 a don Carlos j\guirre Lu
co y La de 1935 a don Manuel �rrucco,
acreedores a!nbos de tan alta distincion

por sus importactes servicios prestados
al pals, a la profesi6n y al Instituto. EI

que habla puso en conOCLnliento del se

fior Aguirre, en su lecho de enfermo, el
acuerdo del Directoria, de otorgarle 18
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Medalla de Honor de 1934, quien agra
declo 18 especial deferencia y alto honor

conferido, perc que el estado de. su sa

lud no le perrnitia concurrir por el mo

menta a una sesion. EI Institute no pudo
cumplir con este dcber por el sensible fa
Ilecimiento dekserior Aguirre Luco, acae

cido dlas despues. Al senor Trucco, Ern

bajador de Chile en Washington, se le
comunico Ia designacicn de Ia Medalla
de 1935, agradeciendo efusivarnente el

alto honor que le habta confer ide el Ins
tuuto.

! .a Secretarfa de 1a Presidencia de la

Republica pidi6 81 Instiruto su opinion
sabre el proyecto del ingeniero senor Za

mudio sabre Comuna Capital. Despues
de haberse solicttcdo un in forme prel imi

nar al sefior Francisco Mardones, se

acordc comisionar a los sefiores Alberto
Covarrubias y Tecdoro Schmidt para

que propusieran al Directorio un informe

definrt.vo sobre La materia.

1-:<] Comrie Chileno de Ceografta. Gee
desia y Geofisica del Institute Ceografico
Militar schctto la designacion de un

representante del Institute para los tra

bajos que dicho Cornice esta llarnado a

desarrollar. Se designo para este objeto
al ingeniero senor Federico Greve.

La Cornision Organizadora de la Ex

posicion de 1a Habitacion Econ6mica,
invito al Institute a tomar parte en 1a

Exposicicn que se celebrara en el Pabe-
110n del Museo Histortco Nacional, -crt 1a

primera qui-icena de mayo proximo. Se
nombro a don Alberto Covarrubias como

representante del lnstituto,

En el transcurso del perlodo fueron

designados 1v1 ie!)l.bros Correspondientes
del Instituto can residencia en Lima a

liJs senores Juvenal lvfonge y Alberto
Alexander. A su vez, el Presidente del
Instituto de Ingenieros fUe designado
h1iembro Corre.">pondiente de 1a Sociedad

de Ingenieros del Peru, honor que agra
deci oportunamente.

En la Jurita General de abrrl del afio

pasado, se insinuf la conveniencia de

designar una comision que estudie fa
forma de celebrar el cincuentenario del

Institute, que es el 3 I de mayo de 1938.
Esta comiaion quedo formada par su

Presidente, del director don Teodoro

Schmidt, de los miembros petpetuos se

nores Miguel Letelier y Francisco Mar
dones y del socio activo senor Santiago
Marin Vicuna. La comision celcbr6 su

primera reunion en octubre ultimo, acor

dandose estudiar Ia posibilidad de editar
una memor-ia de .la ingenierfa en Chile,
un numero especial de los ANALES, ha
cer sesiones plenarias y solemnes y un

Congreso de [ngenierfa. Tambien se es

rudto.Ia posibilidad de fijar cuotas ex

traordinarias a los socios perpetuos, ac

tivos y pasivos, para asi poder financier
los gastos que orlginen estes festejos,

La mesa direct.iva del Country Club
ha manifestado sus deseos de dar terrr»
no aI contrato exlstente entre esa insti
tuci6n y el Inst.ituto, devolviendo la su

me de $ 25,000 pagada por el Institute
a en subsidio aumcntando las cuotas de
entrada a1 ret-into del Club. E1 directo
rio acord6 someter esta propcsicion a hi

consideracicn de Ia presente Junta Ge
neral.

Finalmente, nuestra vida social se ha
desarrollaco en varias comtdas organiza
das, ya sea simplemente para reunirnos,
charlar y conocernos mejor, ya sea para
asociarnos a algun tr iunfo profestonal de

alguno de nuestros colegas. En 1a com ida

del_30 de agosto ultimo, tuvlmos el agra
do de contar can Ia presencia del inge
niero peruano, sefior Carlos Montero

Bernales, que habia venido a1 pais en

viaj e de estudio y traia el encargo de sa

ludar a los ingenieros chilenos en nom�



bre de 1a Sociedad de Ingentcros del
Peru.

Cumpleme como Presjdentc del [nsti
tuto agradecer en esta opor'tunidad 1a

rmry eficientc cooperaci6n que he reci
bido durante el ejercioio de mis funcio
nes de mis colegas de mesa y del Dtrec,
torlo. y ahora que term ina nuestra mi

sion, en nombre de elIos y del rnjo pro

pia, agradezco la confianza qt;le en nos

otros dcpositastels y termino haciendo'
votes por el progreso del Institute 'j" par
la ventura personal de eada LIllO de vos

otros.

Balance. - ·E1 senor Presidente pone en

discusion el Balance.
El senor Infante, don Carlos, recuerda

que en la Junta General celebrada en

abr il del afic pasado "y a indicacicn ce
don Manuel Zafiartu, se subicron las
cuotas en un 20 %, acordandose dest.inar
de los fondos que producir ia esc aumen

to, la suma de S 6,0.00 para invertirlo
en Bibltotcca y haec ver que a pesar del
acuerdo y de Ia impcrt.ancia que repre
senta el tener la Biblloteca el die, s610
se han irrvert.ido $ 617.45 en el afio que
term ina.

EI senor Presidente le hace ver que
en ningun memento el Directorio ha

dcsconocido el acuerdo 'a que haee refe
rene-a el sefior Infante, pero que el rna

yor gasto de impresion de los A).IALES,
la cuota anual de $ 2,500 que debe pa

gar el Institute a la Usa. y la medalla
de oro otorgada al sefior .t\guirre Luco.
fueron gastos que impiuieron dar CU1TI

piillliento al acuerdo.

ji,grega que el [)irf';:toric) consider6 1a
situaci{)n de ios i\NALf�S y que entre rc

ducirlo's 0 n1antenerlos opt6 pOl' esta uJ

timo, pues son e1 verdadero ·vfnculo que
tierten 105 socios con el Instituto, ade
mas del prestigio que eUos tie..l1en en el

extranjero; que los $ 2,500 quese paga!:)
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a la Usai son perfectamente justificados,
puesto que estu Union SLidamcricana de
Asociaciones de Iugenieros va en presti
g'o de nuestra profesion y que respecto
a las medullas de oro, el Directcrfo acor

d6 que en adelante se paguran por sU's-'

cr-ipcion entre los socios.

EI senor Montero, don Ramon. hace

indicacion para que el Balance se discuta
en detalie, pues desca que el Institute
se pronuncie sobre si ha side correcto o

no e1 criterio aplicado par el Directorio ;

agrega que el afio pasado no se podian
prever Jas contingencies que se iban a

presenter durante el afio.

El senor del Rio, don Hernan, propane

dej ar pendlente la discusion del Balance,
hasta que el Inscituto se pronuncic sobre
cl problema can el Country Club, por
haber alli $ 25,000 en discusion.

El senor presidente haee una breve
historia de como se hizo el convenio con

e1 Country Club Y de las prerrogativas
de que gozan los socios del Instuuto

dcntro de csa institucion. Que en nota

del 31 de enero pasado manifesto 'el

Country Club que 1":.0 le convenia rnante

ner cl acuerdo con el Ir-stituto, aducien
do como raz6n que eran muchas las vi

sitas de los ingenieros y que cornc una

solucion provisor ia, proporria nj ar una

cuota de $ 5 po- cada v isita al Club de
los miembros del [nst.ituto, en cualquier
d.a de la semana, 0 en su defecto des
hacer el convenio, previo un aviso dado
con seis meses de ant icipacion por el

Country Club, con1prometiendose este a

devolver los $ 25,000.
_A.grega el sefior I)residente gUy el Di

rectorio no quiso torD3;r una resoluci6n
sabre el particular, debiendo quedar esta
a criteria de la Junta General; perc haec
saber que en el caso de que se acordara
deshacer el convenio, se podda invertir

parte de los $ 25,000 en mejorar subs-:
tancialmente los servicios de secretaria.
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EI senor Infante, don Leopoldo. pre

gunta si ese convenio rue reducido a es

critura publica.
El senor presidente contesta que 51 y

por tiempo indefinido.
El senor Solfs de Ovando, don Carlos,

dice que el convenio no puede ser malo

para el Connery Club, desde el momento

que los socios que 10 vlsltan van a con

surnir.

El senor presidente da cuenta de una

estadisrica de visitas hecha por el Coun

try Club y dice que en una semana de
enero oasado, de 2Q4 asistentes, 130 eran

rruembros del Institute.
£J senor Sells de Ovando dice que ese

estadiscica esta perfectamente equivo
cada.

El senor Pcmar, don Jose, insinua la
conveniencia de hacer un plebiscita sabre
Ja conveniencia 0 no de mantener el

convenio, a fin de que se pronuncien to

dos los socios.
E1 senor presldenre Ie dice que con ese

objeto precisarnente se envio la c itacion,
de manera que debe pronunciarse sobre
el particular la actual Junta General.

El senor Krumm, don Carlos, hace
ver que los S 25,000 que te Ie pagaron
a1 Conn try Club fueron de 6 peniques,
de manera que de dcshaccr el convenio
esa suma debiera fijarse a 10 menos en

$ 100,000
Puesta en votacion Ia mantencion del

convenio 0 el rechazo, se acord6 rnante

nerlo par 25 votes contra 6.

Se pone en discusion nuevamente el
Balance y Presupuesto.

El sefior presidente dio cuenta de [a

gest ion del Dtrectorfo ante la Empresa
de los Ferrocarriles, a fin de que esta
acmente el Item presupuestado por page
de pubbcactones en los A�ALES, Agrega
que el Director de Obi-as Publicae orde
nara en adelante 1a publicacion de pro
puestas en los !\NALES, a fin de benefi-

ciarlos. Hace finalmenre indicaciorr para

que todo exceso que se obtenga en los
items presupuestados se pasen el item
Biblioteca.

E1 senor Infante, dan Carlos, propane
que como los socius pagan bimensual
mente las cuotas, se cobre $ 25 por los
des meses. en lugar de $ 24, 0 bien que
se suba la ,e\.lota lisa y l1anamente a

$ 15 mensuales. Por unanimidad se acor

d6 subir las cuotas en 25 %, afectando
el acuerdo a las de actives y perpetuos
y manteniendo las actuales cuotas de
socios pasivos

EI senor Infante, don Carlos, propane

que para que los socios pasivos tengan
tnteres en pasar a act.ivos, se les elimine
el pago de la cuota de incorporacion.

El sefior presidente Ie manif.esta que
este punta 10 considerarf el Dircctor.o,
por estar rclacionado can los Estarutos.

EI senor Schmidt, clon Teodoro, haec
indicacicn para que la Junta acuerde

cuotas exrraordlnarfas, para la celebra
cicn del cincuentenario del. Institute. que
sera en 1938, cmpezando por fijarse una

cuota extraordinaria a los soctos perpe
tuos.

El senor Presidente dice que uno de

los ercargos que llcvaba Ia ccmision de

ingenieros que represent» at Institute en

la Convene ion de la Usai en Montevi

deo, era obtener que la Ccovencion de

1938 se celebrara en Santiago; que para
ese ano se pensaba en realizar tambien
un Congreso de Camtnos ; que en estas

condiciones seguramcnte habrfa posibili
dade." de obtener recursos de fuentes aje
nas al Institute.

Se acordo que el Directorio hiciera un

estudto detenido sobre el particular y que
10 sometiera a dna Junta General" Extra

ordinaria.

Finalmer-te, se presto Ia aprobaci6n a1
Balance Y' Prcsupuesto. autorizandcse
at tesorero para introducir las variantes



del caso, can respecto al aumento acor

dado de las cuotas, debiendo fijarse
$ 6,000 para Bibliorcca y $ 2,000 para
[mprevistos.

Nomoramierao de Inspeaores de Cuen
tas_-Fueron nombrados en propiedad los
senores Jose 1\1, Pomar y Hernan del Rio,
y suplentes los sefores Manuel Zariartu

y Fernando Vidal.

Rauficocion del romoramieruo de dos
directores.-El senor Presidente dice que

corresponde ratificar el nombramiento de

Directores de los senores Raul Simon y
. Agustin Huneeus, designadcs por el Di

rectorio en reemplazo de los senores Her
nan Edwards j' Manuel Ossa Undurraga.

El senor Slight, don Jorge, propane

que como una demostracion de confianza
a. Dtrectorio por la labor desarrollada
durante el periodo pasado, se ratifique el
nombramtento de los dos directores par

aclamacion.
EI Senor Salls de Ovando, don Carlos,

propane que la ratlficacicn se someta a

votacion
El .sefior presideute pone en votacion

la indicacion del senor Slight, quedando
ratificados POf unanimidad los non-bra.

mientcs de los senores Simon y Huneeus.
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Eieccion de eeis D'irectores.-EI se=or

presidente dio cuenta que procede elegir
sets directores par haber terrninado su

perlcdo los senores Walter Muller, Vi
cente Izquierdo, Hector Marchant, Carlos

Vial, Eulogio Sanchez y Enrique Marfil.
Votaron 31 eccles presentes y 117 par

correo.

El resultado de la votaci6n fue el si

gu iente:

Sr. Vicente Izquierdo ..... 134 votos

, Walter Muller .... 128 ,

Carlos V Ial. 116 ,

, Hector Marchant ... , . III ,

, Eulogio Sanchez .. , , , .. 108 ,

, Enrique Marfil. ...... 96 ,

, Jose Valdes ....... 56 ,

Eduardo Reyes Cox ... 36 ,

Eduardo Aguirre ..... 6 ,

, Gabriel Quiroz. 6
, Eduardo Valdlvteso.. 4 ,

Disperses .... , .... 25

En blanco., .. 8 ,

En consecuencia, fueron reelegidos POf
el perfodo 1936-1939, los sefiores 'licente

Izquierdo, Walter Muller Carlos Vial,
Hector Marchant, Eulogio Sanchez y

Enrique Marfil.
Se levantc la seston a las 16 Yz horas.


